
Консультация для родителей 

Период адаптации ребёнка к детскому саду 

Детский сад — новый период в жизни ребенка. Для малыша это, прежде 

всего, первый опыт коллективного общения. Новую обстановку, незнакомых 

людей не все дети принимают сразу и без проблем. Большинство из них 

реагируют на детский сад плачем. Одни легко входят в группу, но плачут 

вечером дома, другие — соглашаются идти в детский сад с утра, а перед 

входом в группу начинают капризничать и плакать.  

Что же для этого нужно? 

1. Родители должны привыкнуть к мысли: «Мой ребёнок идёт в детский сад, 

там ему будет хорошо, о нём будут заботиться, он будет играть со 

сверстниками. Я хочу, чтобы он пошёл в садик». 

2. Соблюдайте режим дня! Заранее узнайте режим работы учреждения 

дошкольного образования и за один-два месяца постарайтесь, чтобы ваш 

ребенок привык к нему. 

3. Приблизьте рацион питания ребенка к рациону детского сада. Не следует 
кормить его только протертой пищей! 

4. Чтобы ребёнок не чувствовал дискомфорта, желательно заранее приучить 

его к горшку, отучить от пустышки. 

5. Необходимо обратить особое внимание на формирование у детей навыков 

самообслуживания. Ребенок, умеющий самостоятельно есть, раздеваться и 

одеваться (кроме застегивания пуговиц и завязывания шнурков), не будет 

чувствовать себя беспомощным, зависимым от взрослого, что положительно 

скажется на его самочувствии. 

6. Создавайте в восприятии ребенка положительный образ детского сада! 

Познакомьте малыша со зданием детского сада, с его территорией. Покатайте 

его на качелях, горке, поиграйте на спортивной площадке. Расскажите сказку 

о детском саде. Например: «Жила-была девочка (мальчик). Она была умной, 

красивой, веселой. Когда стала большой, ее приняли в детский сад. Детский 

сад – это волшебный домик, куда мамы и папы приводят своих детей. Им в 

детском саду очень хорошо: они играют, поют, танцуют, кушают, гуляют. А 

еще там много игрушек, особенно… (называйте любимые игрушки вашего 

ребенка). Девочке (мальчику) очень понравилось в детском саду, особенно 

кататься на горке, качелях, помнишь, как мы с тобой! Ты у нас большая и 

скоро пойдешь в сад. Я уверена, что тебе там понравиться». 

7. Заранее готовьте ребенка к временной разлуке. Пример: «Ты стал 

большим, взрослым. Тебя уже приняли в детский сад. Мы будем ходить на 



работу, а ты - в детский сад. Так все делают. Ты у нас очень хороший, и мы 

тебя любим. Мы уверены, что ты нас не подведешь! 

8. Создавайте и сохраняйте позитивное отношение ко всему, что касается 

детского сада 

9. Приведите ребенка на игровую площадку детского сада, чтобы вместе с 

мамой издалека посмотреть, как дети весело играют друг с другом, строят 

домики из песка, качаются на качелях и т. д. Затем обо всём увиденном 

поговорите с малышом дома, поделитесь в его присутствии этой радостной 

новостью с родственниками и знакомыми. 

10.Рассмотрите вместе с ребёнком ваши фотографии детсадовского 
возраста. Детям нравятся рассказы мам и пап о том, как они детьми ходили в 

сад. Расскажите, как вы, родители, сначала не умели чего-то делать, а потом 

научились. 

11.Посещайте вместе с ребёнком детские парки и площадки, приучайте 

его к игре в песочницах, на качелях. Ходите с ребёнком на праздники, на дни 

рождения друзей, наблюдайте, как он себя ведет: стесняется, уединяется, 

конфликтует, дерется или же легко находит общий язык, контактирует со 

сверстниками, тянется к общению, раскован. Исходя из 

наблюдений, скорректируйте темы беседс малышом. Главное, чтобы 

ребёнок воспринял положительный настрой взрослых, который поможет ему 

в дальнейшем. 

12.Не обсуждайте при ребенке проблемы, связанные с детским садом, 

которые очень волнуют взрослых. Помните о том, что дети в этом возрасте 

легко «считывают» эмоции близких, особенно матери, как бы она ни 

старалась скрыть свое состояние за улыбкой 

13. В первый день поступления ребёнка в детский сад не нервничайте, не 

демонстрируйте свою тревогу. Отправляйте малыша в детский сад только 

при том условии, что он абсолютно здоров. 

Расскажите воспитателю об особенностях ребёнка, что ему нравится, что 

он не переносит, что уже умеет и в чем нужна помощь. 

14. Разрешите ребёнку взять с собой в первый день в детский    

сад любимую игрушку. 

15. Не оставляйте малыша в саду сразу на целый день. В первую неделю 

приводите ребенка всего на 1-2 часа, постепенно увеличивая количество 

времени, которое он проводит в детском саду. 

16. Помните о том, что утреннее расставание детей и родителей в детском 

саду – всегда трудный момент для обоих. Расставайтесь с ребенком легко и 



быстро. Разработайте вместе с ребенком несложную систему прощальных 

знаков внимания – и ему будет проще отпустить вас. В случае, если ребенку 

очень трудно расстаться с мамой, пусть на первых порах его отводят в садик 

папа, бабушка или дедушка. 

17. Не делайте перерывы в посещении детского сада — неделька дома не 

только не поможет малышу адаптироваться к садику, но и продемонстрирует 

ему, что есть и другой вариант, которого можно всеми силами добиваться. 

18. Сохраняйте спокойный и бесконфликтный климат для ребенка в семье 

на период адаптации. Отмените походы в кино, цирк, в гости, сократите 

время просмотра телевизора. 

19. В выходные дни соблюдайте дома приблизительно такой же режим, 

как в детском саду. 

20. Помните о том, что адаптация у детей проходит по-разному, выражается в 

отличных друг от друга реакциях и занимает разные сроки. 

Ошибки родителей, затрудняющие адаптацию ребенка. 

Чего нельзя делать маме с папой в период адаптации ребенка 2-3 лет к 

садику: 

 Нельзя пугать ребенка. Часто родители пугают своих детей детсадом: 

«Вот не будешь слушаться меня — пойдешь завтра в садик». 

Задумайтесь, разве место, которым пугают, способно вызвать позитивные 

эмоции? 

 Нельзя наказывать за слезы при расставании. Никогда не сердитесь 

на ребенка за то, что он не хочет идти в детсад и плачет. Это вполне 

нормальная реакция для детей 2-3 лет. Лучше поцелуйте, обнимите его и 

еще разок уверьте, что вы его очень любите и обязательно заберете из 

детсада. 

 Нельзя обещать ребенку то, что потом не сможете выполнить. 

Например, если мама сказала, что заберет сразу после обеда, то она 

должна так и поступить. Из-за не выполненного обещания у детей часто 

случаются истерики. Как же тут не плакать, если мама обещала и не 

пришла, может она собирается оставить в садике на ночь. Таким образом 

можно навсегда потерять доверие ребенка. Лучше говорить конкретно, 

что забрать сможете только вечером и не давать «пустых» обещаний. 

 

Игры, помогающие быстрее адаптироваться к детскому саду 

Игра — важный вид деятельности для ребенка. Психологи утверждают, что с 

помощью простых игр можно значительно облегчить период адаптации к 

детскому саду. Поиграйте со своими детишками в такие игры: 

«Детский сад» 

Во время игры в детский сад может быть много сюжетных линий: 



 «Дети собираются на прогулку». 

 «Дети обедают». 

 «Дети приходят в детский сад». 

 «Дети готовятся к дневному сну». 

 «Дети на прогулке». 

Роль воспитателя может взять на себя мама или ребенок, а детишками пусть 

будут игрушки. С помощью игры малыш сможет постичь правила поведения 

в детском саду, привыкнет к мысли, что там хорошо. 

«Сочиняем сказку» 

Предложите ребенку придумать сказку о том, как его любимая игрушка 

попала в детский сад и затем обыграйте ее. Пример сказки: «Жил на свете 

маленький Зайка. И вот пришло время идти ему в детский сад. Мама Зайчиха 

отвела Зайку в детский сад, а сама ушла за морковкой. Зайке сначала было 

страшно, хотелось плакать, но он сдержал слезы, потому что не хотел 

расстраивать маму. Потом он подружился с воспитателем и детьми. 

Оказалось, что в садике очень интересно: здесь учат рисовать, лепить 

фигурки из пластилина, даже есть музыкальные занятия, на которых детки 

танцуют и поют песенки. День в детском саду прошел быстро, а вечером за 

Зайчиком пришла мама, увидела, что он не плачет, очень обрадовалась. 

Вместе они радостные ушли домой». 

«Хорошо-плохо» 

Родитель называет определенные действия, а ребенок должен определить, 

хорошо так делать или нет. При положительном ответе он хлопает в ладоши, 

при отрицательном грозиться пальчиком и говорит: «Аяяяй». 

Варианты вопросов: 

 играть с игрушками в детском саду; 

 плакать утром; 

 дружить с другими детками; 

 стесняться попроситься в туалет; 

 самостоятельно кушать суп; 

 мешать деткам спать во время дневного сна; 

 делать утром зарядку и т.д. 

В заключение еще один важный совет родителям: старайтесь приходить за 

ребенком раньше, чтобы он не оставался одним из последних в группе, 

поддерживайте его во всем, хвалите за маленькие достижения, чаще 

улыбайтесь, сохраняйте спокойствие и скоро вы заметите, что ребенок начал 

ходить в детский сад с удовольствием.  
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